

## COMUNICADO

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 20 de octubre de 2024

### **TERMINEMOS CON EL FOBAPROA Y QUE ESE RECURSO SEA PARA ESTADOS, PROGRAMAS SOCIALES Y CAMPO: RUBÉN MOREIRA**

- *El legislador planteó crear una comisión especial para liquidar el pago del rescate bancario.*
- *El Fobaproa regala dinero a la banca internacional y deja sin recursos a los más pobres*
- *El economista Mario Di Costanzo indicó que este año se ubicó la cifra más alta destinada para este fondo con 62 mil 489 millones de pesos.*
- *El abogado Miguel Sulub externó que el gobierno comenzó a restringir el programa social para apoyar a las mujeres desde los 60 años.*

Ante la crisis que atraviesan las finanzas del gobierno, el diputado federal Rubén Moreira Valdez adelantó que solicitará la creación de una Comisión Especial para liquidar el Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) y que el dinero del rescate bancario se destine a los estados, programas sociales y campo.

“Es una propuesta personal, ya la hemos hecho en Tribuna. El Fobaproa fue mucho y ya no nos pueden decir que van a quebrar los bancos, porque eso no va a pasar”, enfatizó Moreira Valdez.

Afirmó que de los 60 mil millones de pesos anuales que se pagan de intereses, con solo mil millones de esa cifra se reactivaría la Comisión Nacional de las Zonas Áridas (CONAZA). En un análisis fuera del aire, señaló que tomando en cuenta cifras del INEGI, con ese recurso se podría disminuir la edad para que los adultos mayores reciban una pensión a partir de los 60 años.

El legislador agregó que también ayudaría para programas enfocados al campo; a la conservación y mantenimiento de carreteras; a la seguridad y el fortalecimiento de las policías estatales y municipales; dar más atención a las Mujeres; y para mejorar la economía familiar y el apoyo a sistemas de pensiones de universidades estatales.

Luego de señalar que los recursos destinados al Fobaproa durante el periodo 2019-2024 fueron prácticamente el doble de los asignados en el período 2013-2018, Moreira Valdez consideró que no es necesario esperar la próxima discusión del

presupuesto para abordar este tema, si es que hay voluntad de los legisladores oficialistas.

Además, expuso que las ganancias de la banca son inmensas y salen de los bolsillos de los más pobres que pagan comisiones por todo. El pago electrónico es una trampa, los bancos captan a los trabajadores y les quitan su dinero en comisiones de todo tipo.

Al respecto, el economista Mario Di Costanzo aseveró que al rescate bancario ya se abonó lo suficiente, con la inclusión de compromisos que NO se tenían que haber pagado, como las transacciones reportables del Informe Mackey, así como señalamientos del auditor canadiense.

Muchos empresarios transas abusaron, subrayó el economista. Precisó que los de Morena, en su momento, criticaron el fondo, pero, ahora lo autorizan cada año.

Anotó que durante el período 2019-2024 los recursos destinados al refinanciamiento del Fobaproa ascendieron a 261 mil 810 millones de pesos, ubicándose este año la cifra más alta destinada para pago y refinanciamiento de dichas obligaciones con 62 mil 489 millones de pesos de intereses anuales.

En relación con los programas sociales, el abogado Miguel Sulub externó que Morena mintió y que el programa para mujeres mayores de 60 años no será para todas. “A muchas señoras las regresan, no obstante, tener la edad”. La falta de dinero en el gobierno se nota, agregó el especialista en derecho y bienestar.

-oo-0-oo-